



RÉSEAU PATRIMOINES
Association pour le patrimoine naturel
et culturel du canton de Vaud
Case postale 5273 - 1002 Lausanne
www.reseaupatrimoines.ch

Procès-verbal de l'assemblée générale de l'association Réseau Patrimoines du 29 mai 2018 à 19h à Lausanne, Palais de Rumine, Salle du Sénat

1 Mot de bienvenue de la part du président, Gille Borel

Une liste de présence circule.

La convocation a été envoyée dans les délais statutaires. Pas de proposition des membres n'est arrivée avant le délai, ni de demande de modification de l'ordre du jour.

Membres présents 19, membres excusés 9. A fin 2017, l'association a 232 membres. Mouvements : six démissions (deux membres individuels, deux décès et deux associations), six admissions individuelles et une association.

2 Adoption du P.-V. de l'assemblée générale du 15 juin 2017

Il a été mis en ligne. Appelle-t-il des commentaires ? Non : il est donc approuvé.

3 Rapport du président

Le comité s'est réuni à 4 reprises durant la période du 17 juin 2017 au 28 mai 2018. Il a également beaucoup fonctionné à distance.

Chronologiquement :

3.1 AG de l'an passé et excursion :

Pour rappel, la partie scientifique de notre AG de l'an passé était dédiée au Bois de Chênes. Nous avons eu le plaisir d'accueillir M. Georges Richard, municipal de Genolier et représentant de la commune dans la Fondation du Bois de Chênes. En prélude à la visite du 20 mai, il nous a présenté la réserve naturelle, ses enjeux et les acteurs qui gèrent ce territoire. Le 20 mai, vingt membres de RPS ont participé à la sortie guidée avec talent et passion par Georges Richard de Nicolas Delachaux, architecte en charge des travaux sur le bâti et de Sandrine Jutzeler, biologiste. Un immense merci à Catherine Schmutz pour avoir organisé cette journée.

3.2 Toujours au chapitre des sorties, une seconde sortie a été organisée le samedi 7 octobre à Caux. Nous nous sommes retrouvés à près de 30 personnes dans des conditions météo de rêve pour découvrir dans un premier temps le Caux Palace sous la conduite d'Evelyne Lüthi et de M. Stalybrass. A la suite du repas, tout proche, les participants ont eu droit à des révélations sur la vraie histoire des narcisses et sur la perception de quelques voyageurs d'hier et d'aujourd'hui sur ces balcons dominants le Léman. Révélations et récits prodigués par respectivement Christophe Randin et Ariane Devanthéry.



RÉSEAU PATRIMOINES
Association pour le patrimoine naturel
et culturel du canton de Vaud
Case postale 5273 - 1002 Lausanne
www.reseaupatrimoines.ch

3.3 Conférences. Comme ces deux dernières années, l'activité du comité s'est concentrée sur l'organisation des conférences du printemps, dont le thème général était le *patrimoine au défi du tourisme*. Deux soirées à exactement un mois d'intervalle, soit les mardi 27 février et 27 mars. La première soirée, à l'aula du Palais de Rumine, s'est déroulée avec le professeur Laurent Tissot, qui, après avoir posé les notions théoriques sur les liens entre patrimoine et tourisme, et nous avoir montré que la relation était en fait plus complexe que ce simple binôme, a illustré son propos par le cas du dossier de candidature de La Chaux-de-Fonds au patrimoine mondial de l'UNESCO. Lors de la seconde soirée, nous avons poursuivi la réflexion avec l'UNESCO grâce à la présentation à deux voix de Jean-Pierre Dresco, ancien Architecte cantonal vaudois, et Emmanuel Estoppey, directeur de l'association Lavaux Patrimoine mondial. Ils ont retracé tout d'abord la genèse du projet, sa réalisation et enfin sa concrétisation il y a 10 ans, dans des délais record. A ce volet historique, a fait suite un volet sur la gestion de ce label, de ce périmètre depuis le vote de l'UNESCO à aujourd'hui et avec une projection pour les prochaines années. Nos deux soirées ont attiré environ 80 personnes. Rappelons-nous que le 27 février fut certainement la soirée la plus froide de l'hiver avec quelque -13°C...

La question des dates et des collisions d'événements est récurrente, en particulier avec le Cercle d'archéologie. Nos dates sont fixées très en amont maintenant, et nous ne pouvons pas empêcher d'autres de choisir les mêmes (preuve quelles sont bonnes!).

3.4 Pour la diffusion de nos activités, le site internet reste l'outil principal. Concernant le patrimoine vaudois, nous avons déjà évoqué les revues Patrimonial et patrimoines produite par l'Etat de Vaud. Patrimoines en est à son 3^e volume, ce dernier étant consacré aux collections des musées cantonaux. A ce propos, le comité se propose, au vu du sujet qui fait écho avec nos documents, d'offrir aux membres de RPS le volume 3 de patrimoines. Pour rappel, le second volume de la revue Patrimonial se penche sur un sujet d'actualité : la protection des monuments historiques, et publie intégralement pour la première fois la liste des «objets» classés monuments historiques» dans le canton de Vaud.

3.5 Boite postale : la Poste nous demande CHF 240.- annuellement pour la maintenir. Nous avons décidé d'y renoncer. L'adresse se trouve uniquement à l'adresse professionnel du président.

4 Rapport du trésorier

Le rapport est donné et commenté par Nicolas Isoz, trésorier. Le capital de l'association est de CHF 62'977.66.- au 1er janvier 2018.

5 Rapport des vérificateurs des comptes

Les vérificateurs, Anne Schranz et Valerio Notari, ont rédigé leur rapport, qui n'apporte pas de commentaire particulier. Anne Schranz en donne lecture à l'assemblée. Le comité les remercie vivement de leur travail.



RÉSEAU PATRIMOINES
Association pour le patrimoine naturel
et culturel du canton de Vaud
Case postale 5273 - 1002 Lausanne
www.reseaupatrimoines.ch

6 Discussions, questions sur les points 3, 4 et 5, et vote

L'assemblée réunie n'a aucune question sur le rapport du président, ni sur celui du trésorier et des vérificateurs des comptes. Par votation, elle accepte en bloc le tout.

7. Election du comité

Nous sommes dans une année d'élection.

Pour rappel, le mandat est de 4 ans. Du comité actuel, est sortante Simone Comte, documentaliste et responsable de secteur à la RTS. Les autres membres du comité se représentent, à savoir les 8 sortants : Gilles Borel, Nicolas Isoz, Pierre Crotti, Caroline de Watteville, Ariane Devanthery, Christophe Randin Jean-François Righetti et enfin Catherine Schmutz Nicod.

Gilles Borel lance un appel: de nouveaux membres sont les bienvenus pour étoffer ce comité.

Les 8 membres du comité sont réélus par l'assemblée.

L'actuel président, Gilles Borel, est reconduit dans ses fonctions.

Les actuels vérificateurs des comptes, Anne Schranz et Valerio Notari, sont également réélus.

8 Activités 2018-2019

8.1 Une première sortie est prévue le samedi 2 juin dans le Pays d'En-Haut (22 personnes déjà inscrites)

8.2 Le 6 octobre: nous organiserons une sortie hors du canton de Vaud, dans la région de Salvan, sur la route des diligences.

8.3 La sortie du Document sur les ressources du sous-sol vaudois

8.4 Deux soirées en hiver 2019 sur le thème « savoir perdre le patrimoine »

8.5 AG 21 mai 2019

9 Divers

Aucun divers ni question.

La conférence du soir est donnée par **Patrick Rudaz**, coordinateur du Parc naturel régional Gruyère Pays-d'Enhaut, qui présente ses enjeux et ses acteurs.

CS, le 3 juin 2018